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大棚占路很突兀
小区居民吴先生直言，每到傍

晚，这座大棚里外就特别“热闹”：搓

麻将、打牌和大声喧哗的声音，影响
周边居民正常休息。

傍晚 6时许，记者来到现场，走
进小区没多久，一座大棚便映入眼

帘：简易钢筋为“骨”，蓝色防水布为

“皮”，突兀地矗立在小区的主干道
上；记者走进棚里后发现，里面摆放

一张简易桌，旁边围拢着不少折叠
椅、塑料桶、简易盆栽等杂物。棚内

还连着几根水管，直接通向棚外。

10多分钟后，记者看到，有七
八位老人搬出凳子，直接坐在棚外，

大声闲聊。大棚旁边，还有两条狗正

在嬉闹玩耍，其中一条未牵狗绳。记
者询问了几位坐着的居民，他们称，
天热了，晚上出来“乘风凉”，邻居之

间聊聊闲天，不做其他事。

两年多无法处理
采访时，不少居民告诉记者，这

座自建的“居民活动室”，满足了小

部分人的需求，却给小区大多数业

主造成不小的困扰。

一是占道扰民。“这个违法搭建
的大棚，并不是最近才出现的，两年

前就有了！”一位刚吃好晚饭，正在
小区里散步的顾老伯直言道：“我们

小区里，本来路就不是特别宽。这个
棚一搭，平时我们走路都要绕过去。

而且现在东西堆得越来越多，路就

更不好走了！”
二是噪声污染。记者采访时，并

没有看到有人在棚内打牌、打麻将。
但是，有居民告诉记者，最近他们有

所收敛。“之前，他们三五成群，在大

棚里聚集打牌、打麻将，还有人因为

牌局斗过嘴吵过架，吵闹喧哗，让人
受不了。”

三是安全隐患。记者看到，大棚
的防水布为易燃物品，一旦有半点火

星，或有人抽烟，容易诱发火灾；棚内

外乱堆物，也会带来不小的消防隐
患；前来活动的居民，有的还会养狗，

如不牵狗绳，也可能造成邻里纠纷。

将拆除改造整治
记者联系走访了管理小区的秀

园物业。对方也感到无奈：“之前，我

们为了解决这个问题，该做的基本

都做了，但是，一些居民的阻力比
较大，有些业主根本不允许我们拆

棚……”一名工作人员说。
记者又向小区居委询问此事。

一名负责人回应道，该处确为违法建
筑，是之前有居民自发搭建的，应该

予以拆除。“去年，我们召集过居民，

也开过会。我们提出，拆掉违建后，在
小区的广场附近修建一个休息的长

廊；同时，我们还想同步提升小区绿
化。本来，打算在今年三四月份就开

始动工的。但是因为疫情和绿植进场
等原因，时间就有所延误。目前，定在

9月份左右，会开始整改。”
“我们小区是经济适用房，居民

们喜欢串门、聊天，大家想要一个公
共活动空间。小区正规的居民活动

室在 2号楼的底层，但只在白天开
放，且活动室内是不能打麻将的。所

以，之前才有人会想出这么一个主
意。”居委承诺，将严格根据计划，尽

快拆除大棚，还路于民，并在此期间
派人做好管理工作。

有居民直言，能够理解部分业
主休闲的诉求。但是，什么事情都要

有一个度与边界，不侵扰他人，也是
起码应该遵守的底线。他们希望，居

委和物业能够拿出决心，尽快整改，
还居民一个整洁、安全的生活和居

住环境。
志愿者 赵艺婷 本报记者 徐驰

小区主干道上 矗立一座
部分业主自建“居民活动室”占道吵闹扰四邻

近日，有多位市民向新民晚报夏令热线
反映，两年多前，有人在浦东新区拱秀路通
济路 1279 弄民乐城秀园北苑内，用简易钢
筋和防水布搭建了一个大棚，专供居民们在
里面打牌、打麻将、聊天休闲使用，成了自建
的“居民活动室”。

但是，随之而来的问题也令人担忧：违
建大棚占路，居民出行受阻；棚内堆物，带来
安全隐患；人员聚集时，大声吵闹喧哗；如遇
台风，后果难以预料……

    普陀区周先生： 中山北路

1502 号五一大楼 7 月份已经断
电两次了，不清楚断电原因，希望

管理部门能尽快派人维修， 并查
明断电的原因。

嘉定区徐先生： 人民街顾典
弄向东有 9户人家把围墙推倒开

商铺，存在破墙开门现象。希望管

理部门核实查处，恢复原样。

黄浦区林女士： 西藏南路斜

土东路某工地已经持续两天在 0

时-2时施工作业，希望管理部门

核实其是否有夜间施工许可证，

并督促不要在凌晨施工。

嘉定区杨先生： 新郁路 846

弄 56号 4楼楼顶的空调机房被

物业改建成了职工宿舍， 白天晚
上都有人住在该处， 并且有酗酒

吵闹的情况。 要求有关部门尽快
整改，禁止住人。

浦东新区叶先生： 宣镇东路

815弄 5号楼地下车库现在改建
成棋牌室，且没有营业执照。 请

管理部门核实，依法整治无照棋
牌室。

静安区汤先生： 共和新路
1718 号向南 10 米的人行道上，

有一个中国移动信息交接箱的箱

门没关，存在安全隐患，希望管理
部门尽快到场处理。

志愿者 赵艺婷 胡天慧

    本报讯（记者 徐驰）本报

夏令热线曾报道了位于徐汇区
老沪闵路 728弄 38号的一户顶

楼人家搭出 40 多平方米的鸽
棚，还在屋顶悬空搭出鸽笼，周

边环境脏乱差，让周围邻居苦不

堪言（详见 7月 13日 7版《楼顶
养鸽 声音吵臭味大！ 鸽棚悬空

头顶安全谁管？ 》）。报道刊发后，
相关部门高度重视。记者从城管

部门了解到，目前，悬空的鸽棚

已被拆除。

“晚报记者到场采访后，我们
当天就研究对策；第二天，继续前

往现场，敦促业主自拆。”长桥街
道城管执法中队一名负责人透

露，次日上门时，该业主态度有所
转变，较为配合，目前，对方已主

动将悬空在外的鸽笼拆除。至于

搭在室内的鸽棚如何处理？城管
部门表示将继续敦促当事人，进

一步做好减量化处理。

    本报讯（记者 徐驰）本报夏令

热线曾报道过静安区中山北路 814

弄 13号协和公寓 1号楼内存在大

量群租现象已持续了十多年。记者

采访时当场目击了 5户群租 （详见

7月 14日 7版《两室一厅里塞进 21

张床铺！ 》）。报道刊出后，芷江西路

街道城管执法中队立即采取行动。
昨天，记者从城管部门获悉，目前，5

户群租均已清退。
据介绍，城管部门首先联系房

东，并告知租客在最短时间内搬离。

待人员撤出后，城管队员与工作人

员一道，将群租屋内的高低床清除
出去。目前，报道中曾提及的 5户群

租均已清退完毕。

城管部门表示，治理群租非一
朝一夕之功，而是一场“持久战”。对

此，他们会增派人手、加强整治力度
与频次，在重点区域内不断展开排

摸。同时，敦促小区物业、居委，做好
前端梳理，杜绝群租于萌芽中。

    日前，市民高霞（化名）向新民

晚报夏令热线投诉称，其所在公司
办公室位于尚街 loft1号楼内，虽然

顶部有中央空调，但室内依然闷热，
体感温度预计达 30℃左右。闷热

中，有的人怀疑中央空调出现了故
障，有的员工甚至直接请假了。

记者昨天下午 2 时许来到现

场，发现办公区域由上下两层的几
间房子组成，十来人在办公区域从

事服装裁剪、折叠、熨烫等业务。现
场实测，室温最高的为一间只有 7

平方米左右的“斗室”，温度达

29.9℃。而该“斗室”，一面为玻璃幕

墙，而与玻璃幕墙相对的另一面的
墙顶角，是中央空调出风口，出风口

实测温度却为 23.4℃。尚街 loft另一
位租户也有类似情况。其室内夹层中

隔出一间 8平方米左右的“阁楼”，中
央空调出风口在玻璃幕墙正对面墙

顶的中间，但中央空调的回风口却在

“阁楼”外，中间间隔有五六米。虽然
出风口温度实测为 21.8℃，但阁楼内

的温度却达到 28.8℃———比空调风
口温度高了整整 7℃。

为什么会这样？尚街 loft有关
物业人员解释，其中除了玻璃幕墙

易吸收热量，服装熨烫和工作人员

自身会产生热量外，一个重要的原
因就是“斗室”装修时，随意把出风

口和回风口“隔离”了———导致即使
冷风源源不断吹进，室内空气流动

差，降温效果不佳。
本报记者 罗水元 志愿者 何婧文

出风口21.8℃ 室温28.8℃
装修不当导致空调降温效果差

■ 养鸽人家屋顶搭出的悬空鸽棚已拆 ■ 1605室内的高低床已被清空 城管部门 供图

■ 民乐城秀园北苑违建的
“居民活动室” 本报记者 王凯 摄
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